
 

審議会等の会議結果報告 

 

１．会 議 名 第 33回 松阪市手話施策推進会議 

２．開 催 日 時 令和 2年 10月 7日（水）18時 30分～19時 45分 

３．開 催 場 所 松阪市産業振興センター 2階人材育成講座室 

４．出席者氏名 

（委 員）深川誠子、松島茂人、牧戸淳、栗田季佳、南美幸、 

     中里恵子、亀田紀子、石川圭一、武田誉利子、若山幸則 

（事務局）西嶋秀喜、吉田茂雄、渋谷万里子、藤本匡 

５．公開及び非公開 公開 

６．傍 聴 者 数 0名 

７．担 当 

松阪市福祉事務所障がい福祉課 

TFL 0598-53-4059 

FAX 0598-26-9113 

e-mail：shogai.div@city.matsusaka.mie.jp  

 

○協議事項 

・委嘱状交付 

・会長及び副会長の選出 

・新委員紹介 

・第 4期手話施策推進方針（案）について 

・令和 2年度手話施策推進事業について 

・令和 2年度「まちかどミニお手話べり会」について 

・新年度手話推進事業予算について  
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第 33回 松阪市手話施策推進会議 議事録 

 

日 時：令和 2年 10月 7日（水）18時 30分～19時 45分 

場  所：松阪市産業振興センター 2階人材育成講座室 

出席委員：深川誠子、松島茂人、牧戸淳、栗田季佳、南美幸、中里恵子、亀田紀子 

石川圭一、若山幸則、武田誉利子 

欠席委員：尾﨑充 

事 務 局：西嶋秀喜、吉田茂雄、渋谷万里子、藤本匡 

傍 聴 者：0名 

 

１．開会 

 

２．委嘱状交付 

 

３．あいさつ(市長) 

 

４．会長及び副会長の選出 

  会長：栗田季佳 副会長：深川誠子 

 

５．新委員紹介 

 

６．協議事項 

（１）第４期 手話施策推進方針（案）について 

（事務局説明） 

委 員 「②市民が手話による意思疎通や情報を得る機会の拡大のための施策」は、前回の

方針では、その下に取り組んでいく内容が書かれていましたが、今回は無くなった

のでしょうか。 

事務局 ②と次項の③で共通する取組が多かったので、③の下にまとめて記述しています 

会 長 他に意見は無いようなので、原案のとおり承認します。 

 

（２）令和 2年度手話施策推進事業について 

（事務局説明） 

委 員 企業等手話研修事業について、新型コロナの影響で申込がないとの説明がありま

したが、市職員に対して手話の研修が開けたら良いなと思っています。 

委 員 その意見には賛成です。例えば新任研修や係長研修などで手話研修が開けたら良

いなと思います。 

事務局 検討します。 

委 員 手話普及啓発ポスターの募集について、絵画だと時間が必要で、今年度募集ができ

なかった面もあると思いますが、例えば、川柳など時間がそれほどかからないもの
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も一つの案としてあったと思います。 

委 員 広報まつさかに手話を掲載するのも良いなと思いました。 

 

（３）令和 2年度「まちかどミニお手話べり会」について 

（事務局説明） 

委 員 会場で手話の動画を放映しますが、動画を投影するスクリーンのサイズはどれく

らいですか。 

事務局 20インチ程度のものを考えています。 

委 員 50インチぐらいはあった方がいいのでは。 

事務局 会場の都合もありますので、どのサイズにするかは検討します。 

委 員 手話動画の撮影はどのようにされますか。 

事務局 出演者はろうあ福祉協会の深川さんに紹介していただくことになっています。ま

た、市の職員も出演する予定です。撮影は市の広報担当に協力をいただきます。撮

影をする時間については、出演者の都合に合わせて調整をします。 

会 長 レイアウトを見ると、会場に椅子は無いようですが、休憩のついでに椅子に座りな

がら展示を見てもらうことはできないでしょうか。 

事務局 椅子を置くことは今の案では考えていません。会場の近くにフードコートがあり

ますので、そこのお客さんが展示に気付くような配置にしようと考えています。 

委 員 ケーブルテレビ等は来ますか。 

事務局 報道機関に情報提供はしていますが、取材に来るかどうかは分かりません。 

会 長 動画の時間はどれくらいですか。 

事務局 長時間だと疲れますし、密の状態にもなりかねませんので、ワンシーンが 1、2分

程度で完結するような動画を考えています。 

会 長 それでは皆さん、当日頑張りましょう。 

 

（４）新年度手話推進事業予算について 

（事務局説明） 

 

７．その他 

委 員 年間にどれくらいのペースで推進会議があるのか教えて下さい。 

事務局 例年だと、この後イベントの反省を含めた協議の場を設けています。ただ、ある年

は審議の場は必要なく、紙での意見募集とその情報共有という方法に変えた年も

あります。頻度は 1年に 3回程度です。 

委 員 イベントの開催までに会場の下見はありますか。 

事務局 イベント会場の下見は事務局で行います。本日いただいた意見をもとに調整しま

す。 

    では、当日の手話イベント、よろしくお願いします。ありがとうございました。 


